

Según noticias recibidas, el Gobierno de la República ha indultado a los condenados a la última pena por el Tribunal Popular de esta ciudad, conmutándosela por la de treinta años de reclusión.

El humanismo y la fina sensibilidad plena de nobleza de nuestros gobernantes, contrastan con la actitud de ciertos facinerosos de retaguardia, que de seaban fusilamientos en masa y en presencia del pueblo.

## Organismo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III. Época - Año VII - Mahón, viernes 28 de Mayo de 1937 - Núm. 303

### CARTA ABIERTA

Agrupación Socialista a la Agrupación Municipal de Izquierda Republicana

Desde que se constituyó en esta ciudad la Agrupación de Izquierda Republicana, nosotros, los socialistas, hemos mantenido relaciones cordiales con los republicanos de izquierda y cada vez que ha sido necesario hemos luchado juntos con los amigos de nuestra República. Queremos continuar (la Agrupación Socialista) manteniendo las cordiales relaciones con Izquierda Republicana, pero ciertos hechos recientes nos obligan a hacer públicamente un requerimiento a los republicanos de izquierda.

Hemos sido acusados de ser los más ardientes defensores de los fascistas y nos ha formulado la pregunta cuánto habíamos cobrado por ello, haber protestado de que se condenara a un individuo tan digno y humano como el compañero de izquierda, de cometer una injusticia con los condenados por la Justicia Popular, que se pretendían ejecutar en la plaza pública, haciéndoles objeto de una burla sangrienta; porque protestamos de que quisiera intentar, siquiera, introducir aquí los reprobables procedimientos de los fascistas, que toda persona civilizada rechaza con indignación.

El individuo que ha sido capaz de expresar sentimiento tan innoble y

tan en pugna con los sentimientos de nuestro pueblo y capaz también de envilecer la función de Justicia a cargo del pueblo, equiparándola a los asesinatos en la plaza pública cometidos por los fascistas con miles de compañeros; este individuo de una estructura moral idéntica a la de los fascistas, es sobradamente conocido por los republicanos de izquierda.

Nosotros, los socialistas, ante agresión tan indigna, podemos decir que contamos con la solidaridad de los compañeros de la U. G. T., con los de la C. N. T. a los cuales se les envió en tamaño acusación y por idénticos motivos que a nosotros, y con los de la F. A. I., pero hasta el presente no podemos decir lo propio de los amigos de Izquierda Republicana.

Y el requerimiento que queremos hacer a Izquierda Republicana, es que también públicamente diga si se solidariza con esta Agrupación Socialista y demás organizaciones que hemos mencionado, y hace objeto de su repulsa al individuo que ha motivado esta Carta Abierta a los republicanos de izquierda dirigida.

El Comité de la Agrupación Socialista Mahón 26 Mayo 1937.

misión del abastecimiento, no pudiendo actuar más que los que estén debidamente autorizados por delegación expresa del Ministerio de Comercio, Consejo Provincial o Consejo Municipal.

Los Consejerías de Abastecimiento Provincial o Local han de estar integradas principalmente por elementos técnicos y profesionales representantes de la agricultura, ganadería, industria, transporte, dependencia mercantil y cuantos en general estén íntimamente relacionados con el problema del abastecimiento, designados por las organizaciones antifascistas de cada especialidad profesional.

Y por último, se dispone que las relaciones con el Ministerio de Comercio de los organismos encargados del abastecimiento dependientes de los Consejos Municipales o Provinciales, se mantendrán por mediación de las autoridades provinciales o locales correspondientes.

Es muy ya que los Comités de Abastecimiento que funcionan en esta isla, se reorganicen de acuerdo con la vigente disposición del Ministerio de Comercio, y actúen siguiendo las normas que la misma señala. Es indispensable sea acatada por todos la Ley, y los que más empeño

deben poner en ello, son precisamente los Consejos Municipales y las primeras Autoridades de la isla, sirviendo así de ejemplo a todos los ciudadanos. Menorca no es un cantón independiente, ni región autónoma para que pueda legislar y disponer por su cuenta; somos parte integrante de un Estado organizado y todo cuanto sus órganos rectores dispongan y sea de aplicación en nuestra isla, se debe por todos cumplir con lealtad e interés.

### EL PRECIO ESCANDALOSO DE LAS SUBSISTENCIAS

Forzoso resulta que insistamos en el tema del precio de las subsistencias, que en algunos artículos alcanzan cifras fabulosas. Hay productos que necesariamente han tenido que sufrir aumentos por dificultades en el transporte u otras causas originadas por la guerra. Pero hay otros en los que no encontramos justificación posible para que registren las alzas escandalosas que hemos podido observar.

En este caso se encuentran muchas verduras, frutas y pescados entre otros. Todos los artículos que no han sido tasados, son objeto de una especulación que rebasa en muchos casos el doscientos por ciento del precio de hace pocos meses, lo cual resulta absurdo tratándose de artículos producidos en la isla y en semejante cantidad que en temporadas anteriores.

Por lo visto, los especuladores imaginan que la circulación de dinero existente y la escasez de varios alimentos, son circunstancias favorables para que el público pague sin rechistar acuciado por la necesidad. Más, tenemos que advertir que si bien es cierto que los jornales están hoy más elevados que antaño, el pago que vamos, no es posible que la clase trabajadora pueda hacer frente a los precios de las subsistencias, pues para ello sería suficiente aumentarlos en mucho.

Hay que evitar las alzas injustificadas fijando tasa a todos los artículos que son objeto de especulación por parte de los productores o revendedores desaprensivos, y perseguir y castigar severamente a los que infrinjan dicha tasa, con el fin de lucrarse.

Tarea difícil es la de perseguir a los vendedores con alma de usurero, pero es el único camino a seguir, toda vez que los abusos que se cometen en los precios de ciertos artículos, ni pueden, ni deben, continuarse.

### ACUERDOS DE LA SOCIEDAD DE CAMPESINOS, U. G. T.

En la reunión que la Sociedad de Obreros Campesinos celebró el pasado domingo, fueron tomados los siguientes acuerdos: Que el jornal a percibir por las faenas de siega, sea de 1'50 pesetas

por hora en la cebada y avena, y de 2'00 pesetas en el trigo. Trabajando 8 horas diarias como mínimo.

Visto el alza de los precios de muchos artículos, el jornal que en la actualidad percibirán los obreros de este oficio, será de 9'00 pesetas, anulándose el valor del transporte que hasta ahora venían percibiendo, para trasladarse a las fincas.

Lo que se pone en conocimiento de todos los camaradas, que no pudieron asistir a la reunión.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Dadas las actuales circunstancias que estamos atravesando que han ocasionado al vecindario la falta de algunas sustancias alimenticias, es de gran utilidad para el mismo, poder surtirle de la leche que necesita.

No desconoce esta Presidencia la dificultad que se ofrece para traerla diariamente a aquellos payeses que cultivan fincas alejadas de esta población que no dispongan de cantidad de leche suficiente para procurarla al vecindario, y al objeto de vencer tal inconveniente, les ruega se pongan de acuerdo para formar grupos y establecer turno entre ellos con objeto de recoger la partida de leche, por modo que sea de cada finca y suministrarla diariamente a la ciudad en bien de todos.

Al dirigirles el presente ruego, no duda esta Presidencia se verá atendida, dando el fin humanitario que se persigue y los buenos sentimientos que todos reconocemos adornan a los moradores del campo.

Se concede el plazo de una semana que terminará el día 3 del próximo mes de Junio, para que los propietarios de edificios derrribados a causa de bombardeos aéreos, cuyos escombros y efectos están depositados en la vía pública, los retiren de la misma para evitar el obstáculo que ofrecen a la circulación, en la inteligencia de que de no hacerlo, serán retirados por esta Junta exigiendo a dichos propietarios el pago del gasto que ocasione este trabajo.

### Aduana Nacional de Mahón

Publicando la «Gaceta» del día 24 de los correos la orden de presentación en las Aduanas u Oficinas del Ramo de todos los alumnos de la Academia Oficial de Aduanas, los cuales quedan a disposición de la Dirección General de la Renta, por el presente se hace saber a todos cuantos alumnos residen en esta isla la obligación que tienen de presentarse en el plazo más breve, ante el señor Administrador de esta Aduana, o en su defecto ante el de la Aduana de Indadela.

### Sociedad Unión de Colonos Agrícolas (U. G. T.)

La Sociedad de Colonos Agrícolas ha dirigido a la Asociación de Tenderos, de Mahón, el siguiente escrito:

«Esta Sociedad, en asamblea celebrada el día 5 del actual, acordó modificar el sistema de comisión a tanto por ciento sobre el importe de leche vendida que hasta ahora se ha venido satisfaciendo por los payeses que traen dicho producto a las tiendas u otros puestos de venta para su expndición al público en el sentido de fijar la cuantía de aquella en 0'05 pesetas por cada kg. de leche vendida»

### Administración Principal de Correos de Mahón

Franqueo de la correspondencia por avión.

Para la Península: Cartas.—Franqueo ordinario, más 0'50 pesetas cada 20 gramos.

Tarjetas Postales.—Franqueo ordinario, más 0'50 pesetas cada una

Demás Objetos.—Franqueo ordinario más 0'50 pesetas cada 20 gramos.

Para América y Países Extranjeros la correspondencia se franqueará según tarifa más los sobre portes aéreos concernientes a cada uno de ellos.

No se admitirá correspondencia destinada a la zona fasciosa.

El Administrador Principal, N. Covas

### Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento del público, que en las Oficinas del Comité de Enlace, el día 29 del actual, se repartirán los volantes de pan y carne a las calles que al pie se expresan:

Presidios, estancias, norias, Sol, varcos, Sebastián, Vasa lo, Victoria, Unión, Teresa, /venida de José M.º Quadrado, María, Montañez, J. Mir y Mir, Mirada, Mallorca, Cardona y Orfila, Doctor Llansó, Hannover, Iglesia, plaza de Pablo Iglesias, Nicolás, Norte, plaza de España, Elías, Escolástica, Fulalia, Estrella, Mariscal Foch, Fratles, Fermín Galán y Fernando.

### Sindicato Avícola de Menorca

Se participa a los señores que el próximo domingo día 30 se celebrará Junta general extraordinaria para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la asistencia de todos.

### MOVILIZACIÓN

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 30 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1.

### TEATRO PRINCIPAL

DOMINGO 30 Mayo de 1937

A las 6'30 de la tarde en punto

Extraordinaria función a beneficio del PATRONATO DE HOMENAJE

ATA VEJEZ DEL MARINO

Estreno de la comedia en tres actos, original de Jacinto Benavente, que obtuvo el premio Nobel de Literatura en 1922, puesta en escena por el cuadro de aficionados local «Plus Ultra»

### EL PAN COMIDO EN LAS MANOS

Encargos en taquilla: Sábado de 5 a 7 tarde, Domingo de 11 a 1 mañana y desde las 3 de la tarde.

### BALEAR CINEMA

SABADO día 29 a las 6'0 tarde

Organizada por las Juventudes Libertarias, se dará una grandiosa velada lírico teatral, cuyo producto será destinado a fines benéficos

- 1.º Himnos por un escogido sexteto.
- 2.º A petición de numerosas familias que no pudieron asistir a su estreno, se repondrá la grandiosa obra revolucionaria que tanto éxito alcanzó.

### HACIA LA LIBERTAD

Formidable éxito del cuadro

### NOTAS DEL DIA

#### HAY QUE CUMPLIR LA LEY LAS COMISIONES DE ABASTECIMIENTO

Per disposición del Ministerio de Comercio, de 8 de Marzo último, inserta en la «Gaceta de la República» de día 10 de dicho mes, las funciones de abastecimiento en cada provincia, pasarán a depender de los Consejos Provinciales y en cada localidad, de los Consejos Municipales.

Según dicha disposición, la misión de las Comisiones Provinciales de Abastecimiento, dependientes del Consejo Provincial, serán de relación, estadística, distribución y cambio de productos, estando en contacto con los organismos locales encargados del abastecimiento.

La misión de las Comisiones de Abastecimiento, dependientes del Consejo Municipal, consistirá en la ejecución de las órdenes que dimanen de los organismos superiores en relación con el abastecimiento, encargándose los medios para su mejor cumplimiento.

También se dispone la disolución de todos aquellos organismos que venían cumpliendo oficialmente la

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes de guerra facilitadas por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de Defensa Nacional el 27 Mayo de 1937 a las 22 horas Ejército de tierra

CENTRO: En un brillante avance de las fuerzas del cuarto Cuerpo de Ejército, se ocuparon las posiciones enemigas de La Muela de Espinosa y el pueblo de Esplegaras.

En el resto de los sectores, ligero fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias.

Se han pasado a nuestras filas en la jornada de hoy, 13 evadidos con armamento y municiones.

ESTE: En los distintos frentes de este ejército ligeros tiroteos de fusil y cañoneo enemigo contrabatiado eficazmente por la artillería republicana.

La aviación facciosa ha bombardeado las posiciones de Pinar y Gel sa sin consecuencias.

Se han pasado a nuestras filas 11 legionarios, 2 soldados y 9 paisanos.

NORTE: Vizcaya. El enemigo, apoyado intensamente por su artillería y aviación, ha atacado las posiciones del frente Centro.

En los demás frentes, ligeros due los de artillería.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y seis soldados con armamento y municiones y un paisano.

ASTURIAS: En Oviedo la artillería leal actuó con gran intensidad sobre concentraciones en el campo de San Francisco.

En El Escamplero, duelo de artillería.

En Belmonte en un golpe de mano, se hicieron dos prisioneros, habiéndose pasado a nuestras filas un cabo, cuatro soldados y seis paisanos.

La aviación enemiga ha bombardeado las posiciones de Yambela y Guergas.

SUR TAJO. Extremadura: Ligeros tiroteos de fusil y ametralladora, habiéndose presentado a nuestras filas, cuatro soldados con armamento y tres paisanos.

SUR: En un golpe de mano de la 22 Brigada se sorprendió a una guardia enemiga, a la que se le causaron bajas, haciéndole dos prisioneros.

El enemigo atacó reiteradamente durante la pasada noche nuestras posiciones del frente de Trevele, siendo fácil y enérgicamente rechazado.

En los demás frentes sin novedad.

Ejército del aire

Sector del Este: Ayer a las 21'50 fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Puente de Ebro.

A las 22'35 se bombardearon los objetivos de Huesca.

En la madrugada se repitió este bombardeo.

Los mencionados servicios se efectuaron sin novedad por nuestra parte.

Impresión del día

En los sectores cercanos a Madrid hubo hoy tranquilidad.

Nuestras baterías castigaron con fuego certero las posiciones facciosas de Garabitas, carretera de La Coruña y Ciudad Universitaria. El enemigo intentó realizar algún movimiento ofensivo en estos sectores, pero los vuelos de observación de nuestra aviación y el eficaz bombardeo de nuestros cañones lo impidió.

Los aviones leales también practicaron vuelos de reconocimiento y vigilancia en otros sectores del frente del Centro y bombardeó con positivos resultados las posiciones facciosas del Sur del Tajo, Jarama y Norte de la provincia de Guadalajara.

En el sector del Jarama el ejército popular realizó algunas incursiones sobre el campo enemigo, especialmente por la parte de Morata de Tajuña, en cuyos alrededores se advirtieron algunas concentraciones facciosas, que fueron fácilmente disueltas por las heroicas tropas del ejército republicano.

En la zona del Norte de la provincia de Guadalajara el enemigo sigue sin dar señales de vida y nuestras fuerzas continuaron mejorando sus posiciones.

Igualmente en el Sur del Tajo las tropas republicanas realizaron incursiones por el campo rebelde, comprobándose lo quebrantadísimo que se encuentra el enemigo.

El general Miaja pasó la mañana de hoy visitando las brigadas que guarnecen algunos sectores del frente de su mando.

La lucha en los frentes de Aragón

Barbastro.—Se conocen detalles de los efectos causados por la aviación leal durante el bombardeo que efectuó en la mañana del martes sobre los objetivos militares y alrededores de la parte Norte de la provincia de Huesca.

En Sabiñánigo las bombas arrojadas por los aparatos destruyeron por completo dos naves de la fábrica de material de guerra que los facciosos tenían dentro de la mencionada población.

En Arbita nuestra metralla inutilizó por completo otra fábrica de material de guerra.

Fué destruido igualmente un puente sobre un río que pasaba por el pueblo de Argida a la carretera de Egea de los Caballeros, que venían utilizando los rebeldes para transportar material de guerra.

La artillería leal ha bombardeado durante la mañana de ayer las posiciones facciosas que se hallan situadas en las inmediaciones de Huesca.

También nuestra artillería ha batido por espacio de una hora, la carretera de Jaca y ha disuelto diversas concentraciones que se habían observado en las inmediaciones del manicomio de la capital del Alto Aragón.

En los sectores del Ebro y extremo Sur Ebro, ninguna novedad digna de mención.

El mal tiempo reinante, impide toda clase de operaciones.

La lucha en los frentes del Sur

Andújar.—Desde hace días la escasa actividad combativa en los distintos frentes de este ejército corre a cargo de la aviación facciosa, que se dedica a bombardear nuestras líneas.

Anteanoche lo hizo sobre algunos pueblos, sin consecuencias.

En la carretera de Espiel aparecieron varias escuadrillas facciosas que bombardearon nuestras posiciones.

Nuestras baterías antiaéreas abrieron intenso fuego contra los aparatos enemigos; y fué derribado un avión que cayó a pocos metros delante de las líneas rebeldes.

Por la noche se destruyó por completo el aparato, habiendo sido recogido los restos por los facciosos.

Parte oficial del Gobierno de Euzkadi

Frente Norte: Vizcaya. Nuestras tropas han atacado briosamente por el sector de Munguía, desalojando al enemigo de sus posiciones al Norte de San Lorenzo.

La artillería leal batió con gran eficacia las posiciones facciosas en el sector del monte Jata.

Frente Centro. Alava: Nuestras heroicas fuerzas han contraatacado

por el sector de Orduña, causándose a los rebeldes muchas bajas y paralizándose totalmente su ofensiva por este frente.

Nuestra aviación ha contribuido a estas operaciones, coadyuvando eficazmente a la gloriosa acción de las tropas republicanas.

Frente Sur Burgos: sin novedad.

Se han pasado a nuestras filas dos soldados del Regimiento de Mérida número 35 por Atica, dos del Regimiento de Ballén por Llovio y otros dos por El Gorbea, todos con armamento.

Detalles del bombardeo de Palma de Mallorca

Valencia.—Se conocen detalles del bombardeo efectuado por una escuadrilla leal sobre las posiciones militares de Palma de Mallorca. Nuestros aviones lograron localizar algunos artefactos sobre el amplio edificio de la Comandancia Militar y cuarteles, observándose el gran destrozo causado por las bombas. Cayeron también algunas sobre un barco mercante, surto en la bahía, viéndose como empezaba a hundirse.

“El Sol”, órgano del partido comunista

Madrid.—El próximo lunes aparecerá en Madrid el diario “El Sol”, órgano de la mañana del Partido Comunista de España.

El relato de una niña, a la que intentaban capturar los facciosos

Bilbao.—A una de nuestras avanzadillas ha llegado una niña de unos catorce años, la cual refiere que hallándose en el campo con tres jovencitas amigas suyas, fueron sorprendidas por un grupo de hombres que hablaban un idioma extraño y que por los datos, parece se trata de moros, los cuales capturaron a sus tres compañeras, internándolas en el monte.

La niña agrega que pudo ella refugiarse a tiempo y pasó la noche en una casa de campo abandonada, emprendiendo en la madrugada el camino hasta llegar a la indicada avanzadilla.

Largo Caballero da cuenta de su gestión

Valencia.—El camarada Largo Caballero se ha entrevistado con los secretarios de los distintos organismos y sociedades de la U. G. T., a los que dió cuenta de su gestión como Presidente del anterior Gobierno.

Los facciosos se ensañan con el biznieto del gran pintor Goya

Valencia.—Se tienen noticias de que los facciosos apresaron en Fuendetodo a don Angel Lucientes, biznieto del glorioso pintor don Francisco Goya Lucientes.

El señor Lucientes, al que se acusó de hombre de izquierdas, se había refugiado en una casa de campo. Descubierta por una patrulla de 50 facciosos, fué colgado de un árbol disparándose contra su cuerpo más de 70 balazos.

La criminal hazaña de los facciosos, es una muestra más de sus instintos bestiales.

Bombardeo de la aviación negra

Castellón.—A las cuatro de la madrugada de ayer tres aviones facciosos arrojaron algunas bombas en la costa de Denia, en el aeropuerto y en El Pinar.

En dicho aeropuerto los proyectiles causaron ligeros desperfectos, comenzando inmediatamente los trabajos para repararlos.

Resultó muerto el cabo de la fuerza del Aire, Emilio Martín Ríos.

Siguen los tiroteos entre faccistas

Valencia.—El corresponsal de “Frente Rojo”, Ismallot, da cuenta de haberse notado el martes en el frente enemigo, un fuerte tiroteo que en algunos momentos adquirió proporciones de una verdadera batalla.

Intervino la artillería y varios aparatos facciosos que bombardearon a los combatientes, así como también varios lugares de la retaguardia.

Dice dicho corresponsal: desde que estalló el movimiento antifascista en los cuarteles de Granada, la retaguardia facciosa en esta zona se halla en constante estado de agitación.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Madrid.—La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores se ha reunido para tratar de diversos aspectos de la marcha de su central sindical.

Se acordó entre otros, la admisión de 104 sindicatos con 11.552 afiliados

Se reúne el Consejo

Valencia.—Desde las 11 de la mañana hasta las 5 y cuarto de la tarde, estuvo reunido el Gobierno bajo la presidencia del señor Azaña. Estando reunidos llegó el señor Besteiro que regresó de Inglaterra donde ha asistido a las fiestas de la coronación del Rey Jorge VI.

A la salida, los ministros no hicieron ninguna manifestación. Unicamente el señor Hernández indicó que, como en todos los Consejos presididos por el Presidente de la República, se había hablado de todo en un sentido general.

Luis Rullanchas, condenado a muerte por los faccistas

Valencia.—La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista ha recibido noticias de que un consejo de guerra de La Coruña ha condenado al diputado socialista Rullanchas, a la pena de muerte y a quince compañeros más. La sentencia ha de ser aprobada por el auditor de Guerra.

Inmediatamente el señor Lamóneda ha iniciado gestiones de carácter internacional invocando la investidura parlamentaria del camarada Rullanchas, para ver de conseguir el no cumplimiento de tan monstruosa sentencia.

Un servicio de nuestra flota descrito por Bruno Alonso

Valencia.—El Comisario Político de la Flota Republicana en un artículo periodístico, relata un importante servicio realizado por nuestros barcos en el Mediterráneo.

Varios de nuestros barcos de guerra convoyaban un barco cargado de mercancías que se dirigía a un puerto leal. Hallándose en alta mar, avistaron a los cruceros facciosos «Baleares» y «Canarias».

El comandante de nuestra flota ordenó dejar el convoy y dirigirse hacia los barcos rebeldes para entablar combate. Los buques facciosos al observar las intenciones de nuestra división, huyeron sin aceptar la lucha.

Nuestros barcos volvieron al lado del mercante que entró felizmente en el puerto, sin haber sido molestado en lo más mínimo.

Actos como éstos, termina diciendo Bruno Alonso, se cuentan por docenas en la intervención de nuestros heroicos marineros durante esta guerra civil.

Nombres para altos cargos

Valencia.—Se da como seguro que será nombrado don Angel Ossorio y Gallardo como embajador de España en París. Para la Subsecretaría de Sanidad parece ha sido nombrado el doctor Planelles y el señor Ansó para la Subsecretaría de Justicia.

El teniente coronel Ortega queda nombrado director general de Seguridad.

NOTICARIO EXTRANJERO

Dimisión del Gobierno holandés

La Haya.—El Presidente del Consejo de Ministros señor Colige ha presentado a la reina Guillermina la dimisión colectiva del Gabinete.

Esta dimisión se halla relacionada con el resultado de las elecciones para la segunda Cámara que se verificaron ayer.

Lo que dice el dictador italiano

Washington.—Casi todos los periódicos reproducen una entrevista de Benito Mussolini celebrada con el enviado especial en Roma del «Worlds Telegram», en el cual el dictador italiano sugiere al Presidente Roosevelt la idea de convocar una Conferencia Internacional, encaminada a las posibilidades de estudiar una posición de desarme de todos los países, asegurando que Italia contribuiría con gran entusiasmo para que se verificase dicha conferencia en este sentido.

Dimite el Gobierno de Bogotá

Bogotá.—El Senado ha rechazado la aprobación de la devaluación de peso. En

consecuencia, el Gobierno ha presentado su dimisión colectiva al presidente. Este ha anunciado que dimittirá inmediatamente esta tarde.

Distribución del Libro Blanco

Ginebra.—La Delegación española distribuido el Libro Blanco.

Lo forma un tomo de 319 páginas sobre la agresión italiana. El documento tiene 100 páginas de texto y fotografías. Los documentos distribuidos con capítulos, contienen demostraciones reclutamientos de tropas italianas combatir al lado de los rebeldes Franco, reclutamiento hecho entre las pas regulares, así como la constitución de unidades para atender a las necesidades de las operaciones militares en España.

El Libro se extiende sobre la asistencia de servicios gubernamentales en España para el ejército de ocupación y especialmente sobre la frecuencia de servicios prestados y de censura.

A propósito de la intervención de personalidades en España, el Libro muestra que la oficina del primer ministro italiano sugería a los comandantes las fuerzas de su país, discursos para animar el espíritu de los combatientes.

A la publicación del Libro, va acompañada la distribución a la prensa de un comentario a los documentos que dice:

«La existencia de un ejército italiano ocupación en la guerra contra el Gobierno legal español, además de constituir violación de la ley internacional y estar en flagrante contradicción con la resolución adoptada el día 12 de Diciembre 1936, revela la mayor infracción que haya podido producir hasta ahora en política de No Intervención.»

Italia ha prolongado la guerra en España; ha violado el artículo 10 del Pacto ha actuado como verdadera potencia ligera.

La nota continúa diciendo: es imposible confundir la infracción de la obligación de no utilizar la salida de voluntarios con la organización y envío por el Gobierno de una verdadera expedición militar para combatir al lado de los rebeldes.

El primer punto puede ser sometido a garantía de un mecanismo más o menos perfeccionado.

El segundo plantea una cuestión política de mayor gravedad, y requiere la participación directa de país a que incumba la responsabilidad de dar directrices a la organización de equipos de fuerzas peticionarias.

Contiene también el texto de un telegrama enviado por Mussolini desde «Pola» a los vintarios italianos la víspera de la batalla de Guadalajara.

Finalmente dicha publicación trata de la moral de las fuerzas italianas con apoyo principalmente, de documentos recogidos en el campo de batalla de esta región.

Estos documentos contienen quejas de la moral reprimida de las tropas facciosas y pruebas de la violación cometida.

Baldwin dimite

Londres.—Esta tarde Mr Mac Donnell y sir Stanley Baldwin se han dirigido al palacio de Buckingham para presentar al Rey la dimisión oficial de sus respectivos cargos.

Parece que Baldwin emprenderá un viaje a Australia.

El asunto de la retirada de voluntarios

Ginebra.—La proposición de retirada de voluntarios ha sido enviada además de las potencias interesadas, al Gobierno español y a la Junta de facciosos de Salamanca.

Se esperan las contestaciones de todos para seguir adelante con la discusión.

La humanización de la guerra

Londres.—En la reunión extraordinaria que ha de celebrarse hoy, el Subcomité de No Intervención se tratará de la propuesta de humanización de la guerra española.

Elecciones en Amsterdam

Amsterdam.—Las elecciones para diputados celebradas en esta capital han dado un resultado favorable para socialistas católicos, constituyendo una derrota para los nazis.